

Diario de Burgos

DE AVISOS Y NOTICIAS

Imprenta, redacción y administración. Almirante Bonifaz, 7 y 9, planta baja. Teléfono núm. 105.
No se devuelven los originales. Números sueltos 5 centimos. atrasados 10.
No se publica los domingos.
Pago adelantado.

Puntos de suscripción:
En Burgos, en esta administración y en la librería de D. Calisto Avila.
En Miranda, imprenta de D. Pio Azagra.
En Lerma, librería de D. Aurelio Pinillos.
La correspondencia y giro deben dirigirse al administrador.

Diario de Burgos

DE AVISOS Y NOTICIAS

NO SE PUBLICA LOS DOMINGOS

Precios de suscripción:

En Burgos, mes una peseta. Fuera, trimestre 2,50, semestre 6,50, año 2. Extranjero y Ultramar, año 25 pesetas.

Precios de inserción:

Anuncios: en 1.ª y 3.ª plana, línea del cuerpo 8, pesetas 0,20; en 4.ª plana, 0,10; recuadros, 0,25; comunicados y sueltos de redacción, de 0,2 a 10 pesetas; esquelas fúnebres, desde 5 pesetas en adelante.

Los precios de inserción rigen para los suscripciones con un descuento de 25 por 100. A igual beneficio tienen derecho todos los anunciantes, cuando el número de inserciones llegue a veinte en un mes. Si estas excedieren de diez, sin llegar a veinte, el descuento será de 10 por 100. Se hacen rebajas especiales a los anuncios permanentes y agencias anunciadoras.

Se considera que continúa suscripto todo el que al finalizar el plazo de su abono, no avise al editor de que desea renovar el número y a la administración. No se insertan artículos que no procedan de la redacción o de colaboradores y correspondientes ya designados.

Pago adelantado.



AGUA DE SELTZ

pura, hiélvela y salubre a 15 cts el sifón

ABONOS.

Por 12 sifones, 150 pesetas.
Por 24 sifones, 250 pesetas.

GASEOSAS.

Botella pequeña, 0,15 pesetas.
Botella grande, 250 pesetas.

Farmacia

de

ESCOLAR

Plaza de Prim, 19.

LA SOLEDAD

AGENCIA FUNERARIA

Lain-Calvo, 30 y 32.—Teléfono núm. 14.

La primera en su clase, que tiene los aparatos de hierro galvanizado, desde 5 pesetas. Cajas para adultos desde 6 pesetas. Hábitos de Camilitas a 11 p/s., a cualquier hora de la noche. Se hacen enterramientos de cuarta clase para adultos, desde 55 pesetas con todo lo necesario. Gran exposición de coronas. Servicios permanentes.

Azules azoadas.—Curan toda clase de azarros, angina faringitis, asma, etc.

Tomasa Baonza,

CORSETERA M. DRILEÑA

—

Corsés, fajas y corazas, corsés para embarazadas, fajas para caballeros, corsés hechos para niños. San Juan 58, piso segundo.—Burgos.

Liquidación

Se hace de los trajes de niño.

Sastrería de Pancorbo

Espolón, 8.—Burgos

ANUNCIO IMPORTANTE.

Los excelentes vinos de mesa de la acreditada bodega que posee en Cuzcurrita (Rioja) el cosechero D. Luis Salcedo y Rubio, se venden embotellados con garantía de pureza, en el acreditado establecimiento de ultramarinos de Adolfo Mazón, calle de la Paloma, números 1 y 3, al precio de 1,25 p/s. la botella; devolviendo el casco se abonan 0,25 pesetas.

AGUA DE SELTZ SALUDABLE

Y LIMONADAS GASEOSAS

PRIVILEGIO POR 20 AÑOS

Sifón privilegiado con el interior de porcelana.

Precios:

Sifón 15 centimos. Limonada 15 idem.

Rebajar al por mayor

Depósito central: San Pablo, 18.

Al por menor: Farmacia de N. Calleja, Plaza de Prim, 8 y Espolón, 51.

Academia preparatoria

para el ingreso en el

Cuerpo de Correos

dirigida por

OFICIALES DEL MISMO

En esta academia pueden los que lo deseen prepararse de todas las asignaturas necesarias para el ingreso en Correos. Preparación completa de Gramática Castellana, Francés, Geografía Postal, Aritmética y Legislación de Correos, sin perjuicio de las ampliaciones que en cada asignatura puedan determinar los programas respectivos.

Honorarios módicos.

Las clases han dado principio el 1.º de Agosto.

Esta Academia se halla dispuesta a preparar gratuitamente cuatro individuos hijos de viuda, que debidamente justifiquen carecer de recursos para seguir su carrera. Para informes y admisión de alumnos dirigirse a D. Marcos Fuentes, Plaza del Carbon, 32, duplicado, 3.º, ó D. Manuel Escolar, Puebla, 7, 3.º

Traspaso

Se hace de un establecimiento de ultramarinos, bien acreditado y en el sitio más céntrico de esta población. En esta administración informarán.

ACADEMIA

de

Contabilidad.

Lain Calvo, 49 y 51 3.º

Estudios completos de Teneduría de libros y Cálculos mercantiles.

Bonita finca en venta.

Vinya de 57 obreros, con 8.520 cepas, 230 frutales, 70 olmos y una caseta de recreo a 200 metros de Briviesca, en el camino de Santa Casilda.

Se venderá por subasta voluntaria el 11 de Septiembre próximo, en la Notaría de don Ramón Merino, calle mayor, Briviesca.

Chocolates

Se regala una libra de chocolate, por cada seis que se compren.

CAFÉS.

Se tuentan todos los días, y se muestran a presencia del comprador. «La Pureza». Pasaje de la Flora.

«Sol» CARRETES HILO. «Sol»

Artículo útil y necesario, marca acreditadísima que nuevamente recomendamos al público. Píbase, pues, en todas las tiendas el barato y simpático carrete hilo «SOL»

Ama de cria, soltera, para casa de los padres Huerto del Rey, 5, Barbería.

Pérdida.—De una medalla de oro con la imagen de la Purísima, que se extravió en la noche del domingo en la acera del Suizo, se ruega la entreguen en el Huerto del Rey n.º 10, piso 1.º, izquierda, donde se gratificará.

Se arriendan dos grandes locales para graneros, almacenes ó cualquier industria. Darán razón, Plaza Mayor, 18, tienda.

Ecos políticos

Carta de Madrid.

11 de Agosto.

El tren mixto procedente de Valencia ha descarrilado esta tarde en Aranjuez, resultando algunos viajeros heridos levemente.

Se desconocen más detalles del siniestro, pero se sabe que el tren llegará a Madrid con algunas horas de retraso.

El País de hoy ha sido denunciado, por un artículo considerado sedicioso.

El juzgado se constituyó en la imprenta del citado periódico, secuestrando la edición.

En Bolsa y en los círculos mercantiles ha producido gran sensación la noticia de haberse elevado los cambios sobre París a 20,50.

Nadie da una razón convincente acerca de lo que haya podido influir en semejante alza, que tanto ha de perjudicar al Gobierno de España.

Comunican de Bilbao que á causa de haber circulado allí el rumor de que el día 28 se haría a la mar para el Ferrol el crucero «Infanta María Teresa», se han declarado en huelga los operarios de los Astilleros del Nervión.

Los huelguistas nombraron una comisión que visitó al gobernador civil, quien les dijo que no podía oír

sus pretensiones, puesto que la manifestación no estaba debidamente autorizada.

La manifestación se disolvió con el mayor orden, dando un viva a los Astilleros.

La pretensión de los obreros es que no salga el crucero hasta que esté totalmente concluido.

En Fuente Ovejuna (Córdoba) hay completa tranquilidad.

Han sido detenidos y entregados al juzgado ocho individuos que ejercían coacciones sobre sus compañeros, excitándoles al motin.

Hoy ha habido completa calma política.

Los telegramas recibidos en el ministerio de la Gobernación hasta las siete de la tarde, acusan tranquilidad en toda España.

En Vitoria sigue funcionando la junta de defensa, y algunos balcones continúan colgados de negro, y muchos comercios cerrados.

En Coruña orden. Llegó a San Sebastián D. Manuel Silvea.

Noticias varias

La Gaceta de ayer contiene, entre otras, las siguientes disposiciones:

Hacienda. Real orden dictando reglas referentes a las guías que deben acompañar en su circulación a los minerales nacionales.

Fomento. Real orden aprobatoria de planes de estudio, construcción y reparación de varias carreteras del Estado.

Ultramar. Real orden encargando del despacho de las cuentas del ministerio, durante la ausencia del ministro, al subsecretario del mismo.

En el concurso de orfeones celebrado en Santander, el jurado declaró desierto el primer premio.

Alcanzó el Pinciano mención honorífica con 1.000 pesetas de indemnización.

Los 45 opositores aprobados en los dos ejercicios para ingreso en el cuerpo de Contabilidad del Estado, proceden: cinco de Administración militar, uno de Aduanas, dos de Abogados del Estado, veintitres de la clase de funcionarios de Hacienda, activos ó cesantes, trece de la de profesores de Comercio y peritos mercantiles, y uno de las secciones de Fomento.

Durante la misa de doce en la iglesia de San Gil, de Zaragoza, se produjo una gran alarma por haberse desprendido algunos materiales de la bóveda.

No ocurrieron desgracias, fuera del desmayo de algunas señoras.

De un acto de honradez extraordinaria dan cuenta los periódicos de Orense recibidos hoy.

Baltasar González, vecino de Canedo, encontróse 275 billetes de mil pesetas en la carretera que dá frente al jardín Poissico.

El Baltasar, á pesar de su extrema pobreza, se apresuró á entregar á las autoridades la cantidad encontrada.

Sin que ocurriese incidente digno de especial mención, se ha celebrado en Barcelona el meeting para conmemorar el hecho de haber sido puestos en libertad varios anarquistas complicados en los últimos sucesos de Chicago.

Unos trabajadores de Lebrija, cavando en una posesión de aquel término, han descubierto una gran losa, y al levantarla, se han encontrado con que cubría un sepulcro romano, el cual guardaba varios «lacrimatorios», pequeñas ánforas, sierrecitas de cobre y una porción de monedas de plata y cobre, todas ellas del reinado de Augusto.

El Boletín sanitario de San Petersburgo, correspondiente á la última semana, consigna que en doce provincias han ocurrido 2.023 invasiones coléricas, seguidas de 720 defunciones.

En otros puntos se han señalado unos diez casos.

En Moscov, por término medio, se registran 30 invasiones y 15 defunciones diarias.

La Prefectura de Policía de París anuncia al público que tiene en su poder una importante cantidad de acciones, de obligaciones y de títulos de deuda extranjera, que fueron hallados en la vía pública en Junio último, y que aún no han sido reclamados por nadie.

En la playa del Cañabal, junto al muelle de Levante, se ha instalado dentro del mar, á unos diez metros de la orilla, un aparato para practicar ensayos relativos al aprovechamiento de las olas como poderoso y económico motor.

Desde París se ha trasladado á Ciudad Real el afamado pintor español don Daniel Vierge Urabieta, con objeto de visitar los lugares de la Mancha que se citan en el Quijote y tomar los apuntes necesarios para ilustrar una lujosa edición que de la joya literaria de España tiene preparada una importante casa de los Estados Unidos.

El señor Vierge recibirá por su trabajo 35.000 pesetas y el 5 por 100 de los beneficios que rinda la venta de la nueva edición.

Esas tres semanas transcurrieron en una especie de éxtasis, sin atreverme á dar crédito á la felicidad que me agobiaba. Al fin volvió Meijer y nos acompañó al altar, testigo de nuestros eternos juramentos.

V.

Al día siguiente de nuestro matrimonio, des pues del almuerzo, se levantó Mr. Meijer solicitando nuestra venia para ausentarse.

—Raquel, hija mía—dijo á mi esposa—tengo que darte, quizá por largo tiempo, pues á mi edad hay que pensar que no pueda volver, he cumplido la promesa hecha á tu padre: eres la esposa idolatrada de un joven honrado y caballeroso, y confío que vivireis siempre tiernamente unidos, siendo tan bueno él para tí como tú para él. Dame un beso, hija querida, por si fuera el último.

—¡Oh! no, padre mío!—exclamó Raquel rodeándole con sus brazos.

Era un cuadro conmovedor, cuya verdadera significación ni mi padre ni yo comprendíamos: tratamos de calmar, de consolar á Raquel, pero

—¡Cómo—añadió el viejo—nos la habrá dejado tanto tiempo! Verdad que en ningún punto habria estado mejor custodiada, pero á ellos no les consta nuestra probidad, y pocos padres determinan abandonar á su hija en poder de extraños, residentes en un desierto.

—Recordad que no es hija suya.

—¡Qué importa si él la adora como tal y jamás conoció ella otro padre! ¡Cuánto compadezco á esa pobre, y cuánto desearia que se quedara para siempre con nosotros!

Las últimas palabras de mi padre me decidieron á hablar. Le referí lo ocurrido en el juego con Meijer, las ganancias obtenidas, incluso los diamantes de Raquel, sin omitir circunstancia alguna. Declare que la marcha de la joven me causaría un golpe fatal, participándole la reciente conversación con Meijer, mis anhelos y mis esperanzas.

Movió mi padre la cabeza: la pasión del juego, conforme la había en Meijer, le infundió sospechas, sin cambiar en lo mas mínimo el buen concepto que le merecía Raquel y lamentando que tan estrechos lazos la unieran al jugador.

El mismo Meijer vino á interrumpirnos: aquel hombre sombrío y misterio tenía el don de

NOTAS TELEGRÁFICAS.

Londres 14.

Se ha recibido esta mañana un despacho de Bombay, diciendo que la situación se ha agravado en extremo con motivo de la repetición de los desórdenes. Estos se han generalizado en las cercanías de la ciudad, donde huelgan 50.000 obreros indios. Las autoridades llevan hechas más de 1.300 prisiones. Van registrados 50 muertos. El número de heridos que son conducidos á los hospitales es muy crecido. La ira del populacho llega á tal extremo que varios cortejos fúnebres han sido atacados.

Londres 14.

Telegrafían de Zanzibar, que las tropas inglesas se han apoderado de Vitu, después de un combate en el que sufrieron la pérdida de dos oficiales.

Londres 14.

El príncipe de Gales marchará mañana á Hamburgo.

Habana 14.

Ayer llegó á este puerto sin novedad á bordo, el vapor correo Cataluña, de la Compañía Trasatlántica.

Berlin 4.

En el próximo mes de Septiembre, se verificará en esta capital una nueva conferencia para discutir las disposiciones relativas á la aplicación del descanso dominical en las industrias. Se asegura que el gobierno está ultimando un nuevo proyecto de ley modificando las prescripciones referentes á la aplicación del descanso en los grandes establecimientos industriales.

Londres 14.

Se calcula que hasta fines de este mes no podrá ser leído en la Cámara de los Lores, el proyecto de autonomía para Irlanda.

Fabra

Los tiempos de entonces

Llegada y marcha del Rey. Vimos en el anterior artículo cómo se enteró el Ayuntamiento en el regimiento extraordinario de 10 de Abril de 1808 de la próxima llegada de Fernando VII, y cómo providenció cuanto le pareció oportuno á fin de recibirle cual cumplía á la ciudad y como se deseaba para que el Rey quedase satisfecho, que siempre han querido los pueblos tener contentos á los Reyes, y mucho más en aquella ocasión deseaba Burgos demostrar su amor á Fernando, de quien esperaba no pocos bienes y no

escasos recursos para hacer frente á sus terribles urgencias. Así que en el día siguiente 11 de Abril, trató extensamente de la cuestión en regimiento extraordinario también, de cuya acta copio los siguientes párrafos:

«El Sr Procurador mayor mas antiguo uno de los comisionados para disponer las funciones que se hayan de hacer en obsequio de S. M. a en llegada a esta ciudad, dio cuenta de las que estaban dadas entre las cuales lo eran el tener preparada y adornada con la mayor decencia una carroza tirada a brazo de sesenta ó mas hombres en la que deseaba entrar á S M y un carro triunfal tambien bien adornado con muy excelente música que le acompañase, tres compañías de Jovenes la una con titulo de Guardia de honor compuesta de personas de distinción brillantemente vestidas á la Española antigua: Otra con el de Fidelidad adornada con cotas de maila y sus correspondientes Morriones y la otra compuesta de 200 de dichos Jovenes de todas clases con el nombre de voluntarios y tropas ligeras que todas servian para la guardia y custodia de S M en esta ciudad y el modo con que se habían de colocar. Que era necesario pensar quien le habia de ofrecer estos obsequios como tambien si habia costumbre de entregar las llaves de la ciudad á S. M. Cuias disposiciones se habian dado de acuerdo con los comisionados del cavildo, Sr. Arzobispo y Consulado y en su vista tratado y conferenciado sobre el asunto y teniendo presente que la ciudad no tiene llaves por ser un Pueblo abierto, se acordó que el Sr Intendente corregidor y el Sr Procurador Mayor mas antiguo salgan a recibir á S. M al sitio de los Alfareros con la carroza, carro triunfal y compañías expresadas y le ofrezcan todo a nombre del Pueblo y le hagan las mas respetuosas súplicas y vivas instancias á fin de que se dignen admitir esta pequeña demostracion de su particular amor y lealtad.»

Y aun el mismo día 12 en que se esperaba al monarca, reunióse por la mañana, como de costumbre lo hacia, para continuar conferenciando acerca de lo mismo; resolvió una cuestión enojosa que á menudo se presentaba acerca del sitio que en los actos públicos habian de ocupar los escribanos de Burgos cuando fuesen en compañía del Ayuntamiento, asunto que ya en 1619 habia dado lugar á que se hiciese una escritura de concordia curiosísima que tambien se conserva en el rico archivo de nuestra ciudad, y que si no en todas sus partes, aún se cumple en los días del Corpus, como habrán podido observar los curiosos; aun después de esto facultó al Sr. Procurador mayor más moderno para que acompañase á su compañero á ofrecer al Rey los antedichos obsequios y... y después de todo esto es de creer que se marchasen los que ahora decimos ediles á arreglarse y perfilarse con las más ricas prendas para presentarse al Rey; los procuradores á concluir los diversos artificios de carrozas, carros, guardias y demás inventos, y todos, sin duda,

á ver si estaban las calles en aquel estado de decencia y arreglo que el Ayuntamiento deseaba.

Dejemos suponer ahora por más que los papeles que hay á mano nada dicen de ello, (1) que el recibimiento fué como se esperaba, que el Rey quedó tan complacido, (y esto sí que lo dicen las actas) y que el pueblo entero gozó viendo á su señor y se regocijó en extremo pensando que persistiría en Burgos hasta que su fiel aliado el Emperador viniese á verse con él en nuestra ciudad.

Peró ni el pueblo ni el Ayuntamiento contaban con la huéspeda como vulgarmente se dice, y esta huéspeda fué que en las primeras horas de la mañana siguiente dejándose llevar de su natural que aún la Historia no ha acabado de decir si fué imbecil ó malvado, ó cediendo acaso á las instancias de sus consejeros vendidos á los franceses ó por ellos engañados, el Rey se marchó de Burgos sin despedirse siquiera del municipio aunque sí dejando algunas órdenes como verá el que esto lea, más por menudo y más cándidamente expuesto en los siguientes fragmentos del acta del 13 de Abril:

«Por dicho Sr. D. Francisco Fernández de Castro, caballero presidente, se hizo presente que el motivo de haber llamado á este Ayuntamiento era el de haberse caminado S. M. esta mañana de esta ciudad á la de Vitoria sin haber concurrido el Ayuntamiento á despedirse como era preciso y correspondiente, y el Sr. D. Manuel de Quevedo añadió que habiendo advertido la novedad á la hora de las seis y media de esta mañana habia venido y mandado avisar para saver la causa de no avisar como correspondia y deseaba el pueblo, habiéndose hechado de menos esta ceremonia tan precisa y muy sensible al Pueblo que tenia el deseo de que no saliese de Burgos, y que á este fin se hubiesen hecho las más vivas y respetuosas súplicas é instancias y que respecto habia salido á acompañar á S. M. el Excmo. Sr. Capitán general de Castilla, es consiguiente lo hubiese sabido en tiempo.

Que sin embargo, el Rey nuestro Señor habia querido que la Guardia de honor Burgalesa que se le presentó ayer tarde y admitió S. M. expresando lo hacia con el mayor gusto, y de consiguiente habia estado esta noche custodiando su Real Persona alternando con los Reales Guardias de Corps se sigue Vitoria y era necesario avisarlos cuanto antes porque solo les habia concedido

(1) Estos papeles á que aquí me refiero, son, como los lectores comprenderán, documentos de nuestro archivo municipal que ha puesto galantemente á mi disposición el digno alcalde de esta ciudad mi respetable amigo D. Emilio Luis y Rozas. Mas sus buenos deseos y los míos no pueden realizarse si no en muy escasa parte, al menos por ahora, puesto que los legajos en que pueden hallarse los papeles de esta época están aun en el más completo desorden y sin catalogar, según me ha manifestado el señor archivo, quien fundado en esto, no se ha creído con facultades para facilitar mis investigaciones en este terreno. Deplorable es esto, y tanto lo siento por mí como por los lectores que se verán privados quizá de lo más curioso.

S. M. dos días para su traslación; en cuya inteligencia habiéndose tratado y conferenciado sobre dichos puntos se acordó que sin pérdida de un momento se buscasen y embarguen coches, carros y caballerías para su pronta marcha acompañándoles el Sr. D. Francisco Fernández de Castro y que así a dichos Guardias como á los de voluntarios y tropas ligeras de Infantería que ya van marchando á dicha ciudad, se las proporcione así en Vitoria como en el tránsito de ida y vuelta todo lo necesario de modo que nada les falte para el mejor servicio de S. M. á cuyo fin también despachó su orden el Sr. Intendente corregidor á las Justicias del tránsito para que á su llegada les tengan dispuesta y guisada comida mediana no han de hacer descanso hasta dicha ciudad y que se escriba a S. M. manifestándole el vivo sentimiento que ha tenido la ciudad de no haberse despedido de S. M. por no haber tenido noticia de su salida hasta el tiempo crítico en que lo verificó para suplicarle al mismo que no saliese de ella y haciéndolo del modo más respetuoso para que no lo realice de la de Vitoria y que cuente en todo con la fidelidad y el amor de los Burgaleses hasta sacrificar en su obsequio y servicio sus vidas y Haciendas y tributando á S. M. las más rendidas gracias por haberse dignado admitir la guardia de honor que se le presentó y querido le siguiese hasta Vitoria.

El mismo Sr. D. Manuel de Quevedo hizo presente que consiguiente a lo acordado en el ayuntamiento del día de ayer habia salido con su compañero el señor Procurador mayor mas moderno a encontrar en el camino á S. M. y ofrecerle la Guardia de honor que estaba prevenida por no haberlo podido verificar el Sr. Intendente corregidor mediante haber salido mas adelante con el Sr. Capitán general de Castilla: Que S. M. la habia admitido con el mayor placer como tambien la carroza que se llevaba preparada tirada de mas de sesenta hombres para entrarle en ella en esta Ciudad y que inmediatamente que se le propuso se trasladó á ella manifestando particular gusto y que en ella habia sido conducido por dichos hombres hasta el Palacio de su hospedaje custodiando por la noche su Real Persona la misma Guardia de Honor en de unión con los Guardias de Corps de cuya beneficencia y particular distinción quedó enterada la Ciudad y llena de la mayor satisfacción y acordó que respecto que por los muchos asuntos que ocurren, ya con motivo de la venida de los soberanos ya del cuidado de los suministros y acantonamiento del Ejército francés que se halla y va llegando a ella no dan tiempo para despachar mas que lo mas indispensable ni todas las ocurrencias que de un momento a otro se verifican continuamente, se ponga con separación una relación circunstanciada de todos los papeles y sucesos acaecidos y de quanto se ha hecho y hace y se inserte en los Libros Capitulares para que siempre conste sirva de gobierno en lo sucesivo y demás efectos que convegan. Ante my Vicente de Mariscal. De forma que el Ayuntamiento

quedó poco menos que compuesto y sin novia, aunque á la verdad satisfecho por haber contentado el particular gusto del R. y con el estupefacto honor que se le hacia mandando que fuese á Vitoria aquella bizarra guardia que él habia formado de personas de todas clases. Otro día veremos lo que en Vitoria hicieron nuestros paisanos, y con eso y alguna otra cosita para redondear el tercero y último capítulo, daremos fin á este episodio de los tiempos de entonces, que á mi se me hace tan ameno y que quizá á los lectores ya les vaya resultando un tanto pesado Eloy García Concellon.

EXPOSICIÓN UNIVERSAL internacional de Madrid de 1894.

Un importante proyecto, cuya realización es muy deseada y de gran utilidad para todos los españoles, se llevará á efecto en la primavera de 1894, después de muchos y perseverantes trabajos por parte de los directores del mismo; nos referimos á la Exposición de Madrid de que ya hace tiempo se viene hablando.

La iniciativa individual, patrióticamente secundada por el Gobierno y patrocinada por S. M. la Reina Regente y por caracterizados personajes de la política, de las ciencias, las artes, la banca, la industria, el comercio y todas las fuerzas del país, ha sabido llevar con tanto acierto su plan, que ya se dispone del magnífico «Palacio de la Industria y de las Artes», otorgado por el Gobierno para dicha Exposición por Reales órdenes de 23 de Marzo de 1893 y 15 de Febrero del corriente año, cuyo edificio tiene más de 20.000 metros cuadrados destinados á instalaciones, disponiéndose tambien de grandísimo espacio de terreno en los alrededores de aquel, donde se edificarán los pabellones de Agricultura, alimentación y demás precisos, estableciéndose asimismo en ellos jardines, recreos, cafés y todo cuanto en certamen de esta índole se hace necesario.

Respecto al concurso del Extranjero, puede asegurarse que será extraordinario, dado el aplauso con que han acogido la idea los representantes diplomáticos y consulares de todas las naciones y el afán con que los productores é industriales de las mismas, solicitan antecedentes para ocuparse de sus instalaciones. El referido certamen, además de la utilidad general que reportan todos los de su clase, al constituir verdaderos museos de artes, industrias y oficios, donde puede estudiarse el gusto estético y los adelantos de carácter práctico, y en los cuales el comerciante, el productor y el industrial hacen resaltar su inteligencia y actividad, tendrá para los españoles y americanos doble importancia, porque habrá de estrechar más y más los lazos que unen á Es-

intuición y talento para dar á las cosas más tristes un sesgo agradable. Tomando á mi padre del brazo me dijo: Id en busca de Raquel, que os aguarda, interin hablo con vuestro padre... Aunque, según colijo, le habeis relacionado todo, he de darle algunas explicaciones. No fui, volé á casa: al pisar el umbral me detuve de repente por figurármese haber oído un hondo suspiro. Presa de una fuerte emoción, me preguntaba si no era un crimen el conato de forzar la inclinación de aquella infortunada joven, sintiéndome humillado por no haber sabido captarse su cariño; pero esa misma modestia reavivó mi resolución y arrojo. —Sí: me dije—ya que no he podido conseguir agradar á Raquel, aprenderá al menos la pureza de mis sensaciones y que mi intento no es abusar de su situación ni de su dependencia para con el tutor. Entré en su cuarto, parándome junto á ella y cogí su mano tremula. Ignoro lo que dijera yo; mi pecho estallaba y de su interior partían frases inconexas que murmuraban mis labios: solo recuerdo que Raquel, vivamente afectada, se coloreó pronto de carmin y sonriendo me respondió dul-

emente que accedía gustosísima á las insinuaciones de Mr. Meijer, por avenirse de modo espontáneo á los deseos que su propio corazón alimentaba con vehemencia. Llegó Meijer, encontrándola en mis brazos que la oprimían suave y respetuosamente: venía ufano de su conferencia con mi padre, pero en medio de su aparente gozo denotaba una extremada é inexplicable inquietud. Durante su viaje á Bergen se debilitó notablemente su vista, marcándose más las arrugas de su rostro, de manera que era ostensible el cambio en él operado, chocándome mucho que to mase mayor número de aquellas pastillas misteriosas. Poco tiempo consistió á esas reflexiones: á los diez minutos todo estaba arreglado: Raquel era mi prometida. —Querido Ivar—me dijo sacándome de la habitación—ansío veros unidos lo antes posible: mañana impetremos del párroco la supresión de amonestaciones y á tal objeto he traído la partida bautismal de Raquel y demás documentos necesarios. Luego marcharé á Cristianía á terminar varios negocios interesantes que me ocuparán tres semanas, y espero que á mi regreso celebraremos la boda.

no podíamos articular palabra: la pobrecilla se asia convulsivamente al viejo, sin que fuerzas humanas lograsen dispendarla: rendida al cabo por la agitación y el dolor, se desmayó. Mr. Meijer la condujo á su cuarto, echándola cariñosamente sobre la cama. —Pues que no tardará—me advirtió—en recobrar el sentido, aprovecharé esta coyuntura para alejarme: salid vos en breve al camino, donde os esperaré. Me señaló el sitio donde le encontraría, que era precisamente el en que jugamos á los naipes sobre el caballo muerto: se inclinó hacia Raquel, la besó en la frente, contemplóla un rato, la bendijo en silencio y salió. Habría él querido ocultar las lágrimas que brotaron entonces de sus ojos, pero yo las ví, yo las ví, lágrimas, las más amargas que acaso haya vertido ningún hombre. Ausentado antes que Raquel recuperase el conocimiento, ignoraba en mi angustia y desesperación á quién pedir consejo ó socorro. Per último, saliendo de su desmayo y reparando que Meijer se habia ido, Raquel me apretó apasionadamente con sus brazos, profiriendo en voz entrecortada:

paña con América, abriendo ancho campo al comercio mutuo, contribuyendo además poderosamente a que se vea por cuantos asisten a estos concursos ó estudian sus resultados que dichas naciones, teniendo grande y excelente producción en todos los ramos, pueden competir dignamente con los demás del mundo y aun hacerles servicios positivos.

El reglamento de la referida Exposición, sus tarifas, clasificación de productos y lista de los señores que forman el Consejo, de todo lo cual hemos recibido varios ejemplares, se facilitan á cuantos los pidan en el indicado Palacio de la Industria y de las Artes.—Paseo de la Castellana, Madrid.

Tendremos á nuestros lectores al corriente de todo lo que se refiera este trascendental proyecto, que desde luego cuenta con nuestras simpatías.

Noticias locales

El Boletín oficial de hoy contiene lo siguiente:

Distribución de fondos provinciales por capítulos para el mes de Septiembre.

Resumen del presupuesto provincial ordinario para el año económico de 1893 94.

Providencias judiciales y anuncios oficiales.

Acerca del planteamiento de la nueva división territorial militar, leemos en El Imparcial:

«Parece que el gobierno no quiere que haya en este asunto más aplazamientos que los necesarios para dar satisfacción á las poblaciones interesadas de que se ha procurado proceder con el mayor acierto posible, pero sin rebasar el plazo que la nueva ley de presupuestos concede para el planteamiento de las reformas de la misma.

Cualquiera que sea el dictamen de la Junta consultiva, ya sea modificando el acuerdo anterior ó ratificándole, el gobierno, como ayer dijimos, tiene el propósito firmísimo de conformarse con la propuesta».

Algunas personas que viven en las inmediaciones de los Cubos nos suplican llamemos la atención del Ayuntamiento sobre el nauseabundo hedor que despiden un arroyo que se halla en un estado de suciedad verdaderamente lamentable.

Desde el día de ayer ha quedado abierta la expedición de cédulas personales en las oficinas de la administración de Hacienda de esta ciudad, calle de San Juan, número 18.

Las horas de despacho serán desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde todos los días no festivos.

Podrá adquirirse dicho documento hasta el día 14 de Noviembre.

Los encargados de su recaudación pasarán tan solo una vez á domicilio.

Durante ese periodo todas las clases activas y pasivas y el clero, cuya nueva situación les hubiera hecho cambiar la clase de cédula, se presentarán en las oficinas referidas á verificar el cange por la que les corresponda, conforme al sueldo que perciben.

Los vecinos cabzas de familia procurarán proveerse ellos y todos los individuos mayores de catorce años que residen en su casa de tan indispensable documento.

El regimiento infantería de Sicilia de guarnición en Orduña, que está mandado por el coronel don Giro Maria de Warleta quien por algún tiempo mandó la Zona militar de esta plaza, pasará dentro de breves días á San Sebastian á reemplazar al de cazadores de Barastro que saldrá de guarnición para Zaragoza.

Con el nuevo arreglo que ha de hacerse en las Divisiones y Brigadas, parece que han de ser frecuentes los movimientos de tropas para nutrir las diferentes guarniciones de la península.

En el día de hoy se han inscrito en el registro civil de esta ciudad en el día de hoy, tres defunciones, un nacimiento y un matrimonio.

Ha llegado á esta población con objeto de permanecer en ella una temporada, el general de brigada don Narciso Herrera Dávila, que se halla hospedado en el magnífico palacio del señor Muguñor.

Las piezas que ejecutará la banda de música del regimiento La Lealtad, en el paseo del Espolón, de siete y media á nueve y media son las siguientes:

- 1.º Paso doble «Herbier», San José.
2.º Guaracha, Ruiz.
3.º Walses Cagliostro, Strauss.
4.º Mazurka «Concepción», Roig.
Y 5.º Jota «Leyenda del Monge», Chaptí.

Por orden de la autoridad municipal ha sido reconocido el ganado del inmediato pueblo de Gamonal, por el subdelegado de Veterinaria don Roque Perez, con objeto de autorizar á los dueños de aquel para que pueda pastar en las rastrojeras y demás lindes, en que los vecinos del referido pueblo tienen posesiones, dentro del término de esta localidad.

A las doce del día de ayer falleció repentinamente en esta ciudad, el conde propietario don Juan Ibeas, concejal que fué del Excmo. Ayuntamiento.

Acompañamos en el sentimiento á toda la familia del finado.

El coche correo de Aranda ha llegado á esta población en la mañana de hoy cerca de las cinco, en vez de las nueve y media de la noche que es la hora marcada.

El motivo del retraso parece que obedece á la multitud de viajeros que en el saler de Madrid, y al excesivo calor, que les obliga á viajar más tiempo en las horas de noche.

A las ocho de la noche del día de ayer contrajeron matrimonio en la Iglesia de San Lesmes Abad, patrón de Burgos, nuestro particular amigo don Nicolas Arteaga, oficial de la Diputación provincial y doña Angela Blanco, siendo testigos del acto don Joaquin Gonzalez Marron, que fué á la vez su padrino y don Leon Villén.

La madrina fué la señorita doña Amparo Ibañez.

Hoy han salido los recién desposados para Biarritz.

Deseamos á los cónyuges lo género de felicidades.

En las próximas ferias de Septiembre, se verificará en Valladolid un concurso original de gaitas que llamará mucho la atención del público.

Intervendrán en él los conocidos gaiteros Esteban de Pablos, de Aranda, y Angel Velasco de Renedo.

La pieza de concurso está escrita por el conocido profesor de aquella capital D. Tiburcio Aparicio y además tocarán otra de libre elección.

Existe pendiente una apuesta de 250 pesetas, entre ambos artistas, que será adjudicada al mejor, conforme al juicio de un jurado que intervendrá al efecto.

La fiesta tendrá lugar en el teatro de Lope de Vega.

Por lo que pueda interesar á nuestros ganaderos, reproducimos á continuación la siguiente noticia que encontramos en un periódico gallego:

Según leemos en la prensa de la Coruña, circulan buenas noticias acerca del movimiento que se ha iniciado en las ferias de aquella provincia en lo que se refiere al ganado vacuno.

La demanda de buyes cebados es extraordinaria para Portugal, Cataluña y Madrid, y nuestros labradores empiezan á mirar el porvenir con esperanza de poder pagar los crecidos impuestos que sobre ellos pesan.

Tanto es así, que algunos labradores de las cercanías de Riaño asistieron el jueves al mercado celebrado en Santiago á comprar buyes de la montaña para cebarlos y poder obtener en breve buena ganancia, siguiendo como ahora la demanda de ganado, la cual sería indudablemente mayor, si llega á aprobarse el modus vivendi con Inglaterra.

La guardia civil del puesto de Gumiel de Izán, tuvo noticias de que en el pueblo de Pinilla Trasmonte se había cometido un asesinato en la noche del día 12 del actual.

Personada en el pueblo referido, después de practicar activas diligencias para el esclarecimiento del hecho, resultó que en la cuadra del vecino de aquel pueblo, José Cob y Viñas, se hallaba el cadáver de la esposa de este, Jacinta Arribas, de 56 años.

De las gestiones practicadas aparece que el esposo de la interfecta, José Cob y su hijo Matías Cob, hijastro de aquella, hacían una vida relajada, causando con

frecuencia á la Jacinta vejaciones y disgustos, que llamaron la atención del vecindario.

Este, sin embargo, se hallaba tranquilo y sin creer en que se pudiera perpetrar un crimen de tal naturaleza, hasta que los hechos vinieron á descubrir el horrible parricidio.

Parece ser que el autor del delito ha sido el hijastro de la finada, que fué en contrada en la cuadra de la casa del referido Cob, con la cabeza hecha pedazos, y con el cuerpo acribillado á heridas causadas con instrumento cortante.

El presunto autor del delito, Matías Cob, ha sido detenido y puesto á disposición de la autoridad.

Se dice que ha estado sufriendo condena en el presidio por lesiones que anteriormente infligió.

La villa se halla consternada ante tan horrible como misterioso crimen.

Ya no hay que ir á Sierra Morena para tener encuentros con bandoleros.

Pocos días hace en las inmediaciones de esta capital en el sitio denominado «Tierra del diablo», cerca del llamado Monte de la Abadesa fué sorprendido el criado de un industrial de esta población, que iba de regreso á su pueblo.

Echaronle el alto unos individuos, mas cuando quiso aperebirse, porqu iba sonoliento en el carro, los ladrones le sacaron á la fuerza á orillas del camino; y á pesar de haberles manifestado que tan solo llevaba unos 20 reales, y que se los entregaría buenamente.

Mas los ladrones, bien sea sospechando que llevara más cantidad, ó por quedar impunes, después de separado de la carretera, además de quitarle los 20 reales que llevaba, lo maltrataron de una manera horrorosa, descargándole una paliza ferocísima, y dejándole, á pesar de su virilidad y energía, en situación tan lastimosa, que en cuanto llegó á su casa tuvo que hacer cama, sin poder apenas dar conocimiento del bárbaro atentado de que había sido objeto.

El Doctor Audet en Burgos: Desde el 18 al 28 de Agosto: Hotel París. Consulta de ocho á once y doce á cinco Honorarios, una visita, 10 pesetas.

Llegada de viajeros.

Hotel del Norte: D. Eduardo Berzosa Albertus y señora (coronel), de Sobrón

Hotel Monín: D. Emilio Rodríguez, de Venta de Baños; D. Saturnino Mala, de Poza de la Sal; D. Francisco Revuelta y familia, de Palencia; D. Lop Calderón, de Sedano; D. Emilio de la Mata, de Aranda; D. Catalina Goicolea y familia, de Sajo Tarra y M. J. Vmbger, de Madrid. La Iberia: D. Felix Carria, de Madrid; D. Antonio Valcarcel y D.ª Maria Peña y familia, de Valladolid.

Mercados.

En la pescadería de esta ciudad no se ha presentado en la mañana de hoy ninguna clase de pescado fresco de mar, siendo por lo tanto más solicitado el pescado fresco de río.

Se han sacrificado en el matadero público de esta ciudad en la mañana de hoy 7 bueyes, 3 terneras, 69 certeros y 2 cerdas para el banco regulador, en el cual se ha vendido el tocino y lomo á 1,11 y 1,51 peseta el kilo, á cuyo precio continuará mientras duren las existencias.

Boletín militar.

Servicio de la plaza para el día 16 de Agosto de 1893: Parada Lealtad y San Marcial; Hospital, y provisiones, Lealtad, segundo capitán; reconocimiento de piensos, Artillería, primer capitán, vigilancia los cuerpos de la guarnición; el general gobernador militar, Sans.

Necrología.

En el día de ayer se inhumaron en el cementerio de esta ciudad los cadáveres de Aurelio Martinez Calzada, de 65 años, Hospital del Rey; Agustia Orbea Estevez, de 30 meses, Fernan Gonzalez 22 y de Alejandro Calleja Oribe, de 3 meses, Isla 25.

Los médicos recomiendan la purificación del aire en las habitaciones y en los cuartos de los enfermos, quemando el PAPEL DE ARMENIA, de perfume agradableísimo. Pídase en las principales farmacias, droguerías, perfumerías, papelerías, etc. Depósito Cebrían y C.ª, Puerta Ferrisa, 18, Barcelona. Se remiten muestras gratis á quien las pida.

Para enfermedades urinarias (San-

dalo Pizá; 1000 pesetas al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá, de Barcelona.

Triunfos del Doctor Audet.

Leemos en el Correo Español, de Madrid:

«Segun cartas y noticias recibidas de varios amigos y suscritores nuestros, el Doctor Audet ha dejado en su excursión por el Norte bien sentada su justa reputación de mélico práctico y afortunado, puesto que ha proporcionado alivio inmediato y encauzado curaciones difíciles en pacientes de la mayor cronidad.

El jueves de la anterior semana visitó el reputado ortopedista Sr. Cort, la real academia de medicina en presencia de algunos profesores, é hizo funcionar sus aparatos, recibiendo de dichos señores un completo parabien por la manera esmerada con que están contruidos, y sobre todo por la verdad práctica que encierran.

Entre otros muchos, presentó un extensor de todas las articulaciones de la extremidad superior, con el cual se vence en un breve plazo de un modo facilísimo, cualquier anquilosis ó cualquier retracción muscular por antigua y rebelde que sea.

También enseñó un sencillísimo aparato para enderezar las torceduras de los pies, casos tan frecuentes en los primeros años de la vida, y que sin este aparato constituyen por su incurabilidad la desesperación de las familias y de los médicos.

Dió á conocer un corsé mecánico para la curación de las desviaciones y curvaturas de la columna vertebral, que es sin disputa una verdadera maravilla del arte ortopédico.

Pero lo que más llamó la atención fué una faja abdominal, metálica, primorosamente construida, y que á juicio de todos los señores profesores ha venido á llenar un verdadero vacío en la terapéutica de las enfermedades de la matriz. Dicho aparato es un excelente medio contentivo para las hernias umbilicales, y sobre todo, corrige de una manera completa toda clase de desviaciones de la matriz, tan molestas durante el embarazo, como peligrosas en el momento del parto.

Boletín religioso.

Santo de hoy: La Asunción de Nuestra Señora.

Santo de mañana: S. Roque.

Boletín meteorológico.

Observaciones meteorológicas del Instituto provincial en el día de hoy:

Barómetro: á las 9 m., 695,6; á las 3 t., 694,6.

Temperatura: max. sol 50,0; max. somb. 31,7. min. somb. 10,8. Reflector 8,4.

Dirección del viento: 9 m., E. 3 t., S. O.

«Cada día goza de más fama la respetable y formal Agencia Almodobar Jarlines, 32, principal, Madrid, de la que hemos oido hacer justos y grandes elogios. Nuestros lectores no deben vacilar en encomendar los asuntos que tengan en la Corte á dicha Casa, la más activa, la más laboriosa, y la de más amplias aptitudes de cuantas conocemos.»

Mercados.

Burgos 15.—El mercado de cereales de hoy en esta población ha tenido bastantes ingresos, á consecuencia sin duda de no tener que trabajar los labradores, y de que tienen que hacer el pago de la contribución.

Los precios de los diversos artículos que se presentaron á la venta han estado sostenidos, y la solicitud ha sido grande, vendiéndose en seguida cuanto se presentó.

Se ha vendido el trigo mocho de superior calidad de 38 á 40 rs. fanega y lo corriente de 33 á 37, el rojo de 35 á 40, el áliga de 38 á 42, la cebada de 21 á 22

yeros á 30, albolba de 30 á 34 y lentejas de 56 á 60.

En los demás artículos ni hablo movimientos ni transacciones.

Covarrubias 14.—El último mercado de esta villa tuvo escasos ingresos.

Se vendió el trigo mocho de 9 libras á 37 rs., rojo de 88, á 36; centeno á 22, cebada ladilla á 20 yeros á 27 y patatas á 3 la arroba.

El vino tinto y claro se venden de 4 á 5 rs. cántaro y el vinagre de 5 á 6.

Se deja sentir mucho la sequía, lo cual perjudica bastante á los tardíos

ULTIMA HORA

TELEGRAMAS

DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR.

Madrid 15.—11,30 m.

Según las últimas noticias recibidas de Inglaterra, la crisis carbonera, surgida á consecuencia de la huelga de los obreros de las minas, empieza á revestir caracteres de gravedad.

Los precios han subido considerablemente y muchas fábricas se han visto precisadas á suspender sus trabajos.

Témese que la paralización de los negocios se generalice.

Madrid 15.—11,55 m.

El cólera aumenta en Italia y en Rumania.

Ha fallecido el Obispo de Gratz.

Ha logrado restablecerse la tranquilidad en Bombay.

Madrid 15.—12,5 t.

El Gobierno guarda gran reserva sobre la fecha en que celebrará su nueva reunión la Junta consultiva de Guerra para emitir informe en la cuestión de las capitalidades militares.

Créese que se reunirá el jueves proximo.

El general Chinchilla ha marchado á visitar las guarniciones de Africa.

Madrid 15.—12,20 t.

Según asegura hoy «El Liberal», el Gobierno desea que la Junta consultiva, en su nueva reunión, dictamine sobre la división territorial, sin fijar las capitalidades de los nuevos distritos.

Madrid 15.—12,35 t.

Dicen de Buenos Aires que reina en aquella capital gran agitación.

Las calles están llenas de gente en actitud hostil.

La policía y las tropas cuidan de que no se altere el público.

Madrid 15.—1,20 t.

Han ocurrido nuevos incendios en las provincias de Jaen y Sevilla, habiéndose quemado un pinar inmenso, sin que hayan ocurrido desgracias personales.

El Sr. Castelar piensa marchar en breve al Extranjero.

Duo amoroso

¿Qué quieres mujer divina?
¿Quina?
¿Pide otra cosa, mi amor; una bebida más fina?
¿Te gusta Benedictine el Quina Momo es mejor.
Depósito central: M. Soley y Compañía, Barcelona.
Pídase en los cafés y tiendas de ultramarinos.

Imprenta del «DIABLO».

Baños de Cucho.

PROVINCIA DE BURGOS, (MIRANDA DE EBRO.—MANZANOS.)

Aguas sulfúricas, las mejores segun testimonios de reputados médicos, para las afecciones de la piel, de la garganta, de la vista, de los huesos y de los oídos, así como las de la matriz, y esto queda demostrado con los numerosos casos de enfermos que, después de recorrer todos los balnearios, han recobrado su salud en el de Cucho. (Se remiten memorias)

Médico-Director, Dr. D. Eduardo Bravo.

ESTABLECIMIENTO DE ARECHAULETA (BAÑOS VIEJOS)

GUIPÚZCOA

AGUAS SULFURADO-SULFIDRICAS AZOADAS

con bastante materia orgánica y temperatura de 17° a 18° c.

Estas aguas, que según el sabio Dr. D. Melchor Sánchez Toca y el eminente químico Dr. Garagarza, son las más sulfúricas del país vasco...

Importa las mejoras realizadas después de la última temporada. Completa y perfecta instalación en su magnífico balneario.

En una fonda y en varias casas particulares inmediatas se admiten huéspedes precios económicos, con buen servicio y sana y abundante alimentación.

Itinerario.—En combinación con los trenes correos y exprés. A las estaciones de Vitoria y Zumárraga en la línea del Norte...

Es probable que en la 1.ª quincena de Julio próximo la línea ferrea Vasco navarra, que hoy solo llega a Salinas, se prolongue hasta Castañares...

Se reciben dos correos diarios. Estación telegráfica a medio kilómetro de distancia.

El Establecimiento tiene organizado servicio particular de carruajes.

Los pedidos de habitaciones, carruajes y cuantas noticias se necesitan deben pedirse a D. Joaquín Azcoaga ó al Administrador del Establecimiento.

Temporada oficial: 15 de Junio al 25 de Septiembre. Médico Director. Doctor don E. Luarte Méndez Ibañez.

TALLERES

ENCUADERNACIÓN, DORADO Y RAYADO

Rufino S. Gonzalo

Encuaderaciones de todas clases en lujo, sencillas, económicas y elegantes.

Libros rayados para banca, comercio dependencias, etc.

Dorados sobre telas, cuero, sedas, álbums, en terciopelo, peluchs, etc.

Completo surtido en carpetas de diferentes modelos y marcas especiales para diferentes usos, muestrarios para viajeros.

Carteras plegantes, forma ministro para la firma resguardo de valores, letras, inspectores de ferrocarrils, etc.

Estuches de todas clases para joyería, platería, armas etc.

Grandes rebajas a los señores editores y casas librerías.

Huerto del Rey, 2 y 4, esquina a la Llana.

EMPLASTOS PERFORADOS AMERICANOS DE FIELTRO ROJO DEL DR. WINTER

Los Emplastos perforados americanos de fieltro rojo del Dr. Winter, funden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema...



Los Emplastos Perforados Americanos... FIELTRO ROJO DEL DR. WINTER.

Advertisement for Dr. Cort's medical devices, featuring several circular medals and a portrait of the doctor. Text describes his work on hernias and leg deformities.

Los que les faltan manos, se hacen artificiales que puedan escribir y hacer otros movimientos.

Con los herniarios ó bragueros mecánicos de dicho Sr. CORT, se curan radicalmente las hernias ó quebra turas, con un método muy sencillo, sin parches ni medicinas.

Se corrigen los pies deformes ó sea pie Bot ó Varus aunque sean de nacimiento sin cortar ningún tendón, porque el señor Cort ha destruido por completo la tenotomía, con sus aparatos mecánicos.

Las curvaturas y las desviaciones de la columna vertebral se curan ó se corrigen.

El ortopédico señor CORT, deseando demostrar que su ortopedia mecánica es una verdad, no tiene inconveniente en presentarse a todos los centros científicos de Medicina y Cirugía...

El señor Cort y Martí parará en esta capital si hay algún enfermo que necesite de su ciencia ortopédica, y recibirá consultas en el HOTEL DEL NORTE Y DE LONDRES, CUARTO NUMERO 19.

NOTA. El señor Cort y Martí en Bilbao, ha curado a un joven de 24 años que venía de América y llevaba una muleta, y en seis días con un aparato que se le ha aplicado, el enfermo ha andado sin muleta alguna.

Esto se puede comprobar, por tratarse de un hijo de un práctico de la barra de Bilbao, residente en Algorta, donde darán razón.

El señor Cort y Martí estará en esta población algunos días.

!! El Estómago Artificial !!

Polvos del Dr. Kuntz.

Deliciosa preparación que suple en el hombre la falta de jugo gástrico, elemento indispensable de la digestión. Remedio precioso é incomparable para la cura inmediata, segura y radical de todas las molestias del ESTOMAGO...

De un sabor agradable y no precisando dieta, es maravilloso para combatir gastralgias, gastritis, dispepsias, agua de boca, ardores, vómitos, acidez, digestiones difíciles; pesadéz, dolores, flatulencia, calambres, úlceras, etc. etc., y más del 80 por 100 encuentran tal alivio desde la primera dosis, que digieren perfectamente todos los alimentos sin el menor dolor ni pesadéz.

El éxito es tan seguro que se devuelve el importe al paciente que en la primera Caja no encuentre mejoría. Caja 7,50. Va correo. Un solo depósito en cada capital. En Burgos farmacia de G. Escolar, Plaza de Prim, 11.

Advertisement for funeral services, featuring a cross icon and text: ANUNCIOS PARA FUNERALES Y ANIVERSARIOS. Se reciben en la imprenta de este periódico hasta las tres de la tarde.

Advertisement for 'RUS' photography studio, featuring the name 'RUS' in large letters and text: ARTE FOTOGRAFICO. RUS. Depósito exclusivo para la venta en España y sus Colonias de las célebres placas al gelatino bromuro de plata del DOCTOR MONKHOVEN...

Advertisement for epilepsy medicine, featuring the text: LA EPILEPSIA. O accidentes nerviosos que consisten en convulsiones, alteración y mal de San Juan en calambres, y todas las enfermedades nerviosas, en general, se curan con las Píldoras Antiepilepticas de OCHOA. Este preparado es un poderoso sedante del sistema nervioso y vasomotor. Los resultados de este medicamento son maravillosos...

Advertisement for 'RESTAURADORAS' medicine, featuring a large arrow graphic and text: El medicamento más eficaz para la pronta curación de los DESARREGLOS DE LAS JÓVENES, la anemia, palidez, inapetencia y debilidad general, son las Píldoras RESTAURADORAS. Formiguera, con hierro, manganeso y pepsina. Producen maravillosos resultados en la curación de las enfermedades crónicas del estómago, y dan fuerza y vigor a los ancianos, convalecientes y personas débiles.

Advertisement for 'VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL DR. FRANK' medicine, featuring a circular logo and text: Verdaderos Granos de Salud del Dr. Frank. Estreñimiento, Jaqueca, Malestar, Pesadéz, cólica, Constipación, cura ó se previene. (Etiqueta conjunta en 10 sobres) PARIS: Farmacia FROXY 91 rue des Petits-Champs. En todas las farmacias de España.

Advertisement for 'ESPECIALIDADES DEL INSTITUTO AUDET' medicine, featuring text: Catarros-tos-ronqueras-bronquitis-tisis. Las «Píldoras Antisépticas» del Dr. Audet curan los catarros crónicos y la isis pulmonar, calman la tos, quitan los escupos y la fatiga y avivan el apetito; 10 p. esta caja en las boticas. Para curar las enfermedades de los nervios. Vértigos, hipocondria, dolor de estómago, de cabeza, mareos, desvanecimientos, flojedad nerviosa, histerismo, debilidad de la vista, ruido de oídos, parálisis, dolores menstruales y demás trastornos nerviosos, curación rápida con el «Antinervioso Howard»; 4 p. esta caja. Para la impotencia. El importantísimo «Fluido Vital» (3 pesetas), «Gotas Viriles» (3 pesetas), «Glóbulos vitales» (25 pesetas) y las «Perlas del Serralto» (40 pesetas), son los únicos remedios bien informados por la razón sana de un pensador ilustre para curar sin riesgo y con la mayor solidez la impotencia, derrames seminales y demás desarregos genitales por abusos ó vejez. Son tónicos vigorosos y curan aun cuando se hayan ensayado otros remedios sin resultado positivo. Otros remedios: noticia breve. Sordera: ruidos por obstrucción del conducto ó catarros, curación con el «Aceite Neubert» (remedio externo), 4 p. — Estómago: «Estomacal Maitre», corrige las malas digestiones, haciendo desaparecer la pesadéz ó dolor, eructos, gases, vómitos, etc., 4 pesetas. — Dentición: «Denticion Saint-Marie», 3 pesetas. — Sífilis: «Antisifítico Cowper», 4 p. — Reumatismo: «Píldoras antireumáticas» para el febril y agudo, 10 p. — Antirreumático Reyser, para el crónico, 4 pesetas. — Herpes: «Antiterapéutico Glover», 4 p. Venta: boticas en Burgos, Escolar, Mira y Barriocanal. Envío por correo. Instituto Audet, Alcalá, 72 duplicado. — Madrid.

Advertisement for 'MATÍAS LÓPEZ' confectionery, featuring text: GRAN FÁBRICA DE DULCES DE MATÍAS LÓPEZ. PREMIADA CON 8 MEDALLAS ÚNICA EN ESPAÑA que obtuvo DIPLOMA DE HONOR, la primera y más alta recompensa en el Gran Concurso internacional de BRUSELAS, y Medalla de Oro en la Exposición de BARCELONA. Compíte en clases y precios con las fábricas más acreditadas de París y de los demás puntos extranjeros. Se venden en las principales confiterías de España. Fábrica: PALMA ALTA, 8.—Madrid